
! ! ! !本报讯 市委副书记、市长杨雄昨天下午
前往松江区调研“十三五”规划和新型城镇化
建设等工作。杨雄指出，围绕“十三五”产业结
构调整和城乡发展一体化，本市郊区县要加
快突破传统模式，善谋敢试，主动闯出新路
子、创造新经验。要立足全局，坚持改革创新，
坚持因地制宜，拿出有效管用的政策措施，扎
实推进本市新型城镇化建设和农业现代化步
伐，全面提升郊区县经济社会发展水平，让广
大农民享受到更多转型发展的成果。
松江区小昆山镇是上海首批小城镇改革

试点镇之一。近年来，该镇通过宅基地归并、
农民集中居住、建设用地减量化等办法，在新
型城镇化道路上探索前行。杨雄与副市长时
光辉一行来到小昆山镇永丰村，经过土地清
拆复垦，原先分散的农民宅基地已变成绿油
油的连片稻田。镇负责人告诉市领导，永丰
村去年 ! 月启动搬迁安置工作，对签约的
!"#户民宅实施拆除，并进行土地复垦。今年
已有 $%!亩复垦土地种植了水稻。杨雄详细
了解项目进展、资金平衡等情况，对镇村的探
索予以肯定。
与松江区委、区政府负责人座谈时，杨雄

说，近年来松江等郊区县坚持深化改革、转型
发展，在实践中探索创造出很多经验，成绩来
之不易。谋划“十三五”蓝图，更要坚持创新、
勇于突破、力求实效。既要用好科创中心建
设、产业园区升级、建设用地减量化等机遇，
坚定不移实施产业结构调整；又要积极稳妥
推进农村各项综合改革，加快新型城镇化建
设和农业现代化发展，持续推进城乡发展一
体化。杨雄强调，市区两级要在总结推广松江
等区县试点经验的基础上，强化合力，突出综
合平衡、统筹协调，以更大的力度、更务实管
用的办法，加快推动郊区农村农民“进城进
镇”集中居住，实现土地节约集约科学利用，
为实施新型城镇化创造更好条件。

! ! ! !本报讯 昨天是“八一三”淞沪会战爆发
&'周年，&'年前这场鏖战三个多月的战役，
是中国全民族抗战爆发后的第一场大会战，
也是世界反法西斯战争的重大战役。昨天，以
铭记历史、缅怀先烈、珍爱和平、开创未来为
主题的系列纪念活动在上海举行。上午，“血
沃淞沪———八一三淞沪会战主题展”和上海
四行仓库抗战纪念馆正式开展、开馆。中共中
央政治局委员、上海市委书记韩正强调，前事
不忘，后事之师，我们对淞沪会战的最好纪
念，就是要大力弘扬伟大的抗战精神，坚定信
念、团结一心、自强不息，努力当好全国改革
开放排头兵、创新发展先行者，加快建设“四
个中心”和社会主义现代化国际大都市，不断
夺取中国特色社会主义事业发展的新成就，
告慰我们的前辈和英烈。

上午九时，“八一三”淞沪抗战纪念广场
庄严肃穆。市领导韩正、杨雄、殷一璀、吴志明
与抗战老兵、抗战将士遗属代表等各界人士
并肩而立，高唱中华人民共和国国歌《义勇军
进行曲》。全场肃立，向在中国人民抗日战争中
牺牲的革命先烈默哀。韩正、杨雄和新四军老
战士代表杜成有、国民党军队抗战老兵代表曾
宪高一起走上前，共同点燃象征中国人民抗
日战争和世界反法西斯战争胜利的长明火。
韩正在讲话中指出，今年，是中国人民抗

日战争暨世界反法西斯战争胜利 &(周年，也
是“八一三”淞沪会战爆发 &'周年。在中国共
产党倡导的抗日民族统一战线引领和推动
下，爱国将士浴血奋战、视死如归，各界民众
万众一心、同仇敌忾，涌现出血战宝山城的姚
子青营、搏击长空的阎海文烈士、孤守四行仓
库的“八百壮士”等无数英雄，中国军民以血
肉之躯筑起一座民族自卫的长城。这场持续
三个多月的艰苦鏖战，彻底粉碎了日本军国
主义对华速战速决的图谋，沉重打击了日军
的侵略气焰，极大地鼓舞了全民族抗战的必
胜信念，极大地振奋了以爱国主义为核心的
伟大民族精神。

韩正说，丰富的史料、珍贵的文物、生动

的图片，展现了淞沪会战的历史全貌，展现了
中国人民付出的巨大民族牺牲，展现了中华
儿女抗战必胜的信念，为进行爱国主义教育
和革命传统教育提供了生动课堂。举办展览，
就是要让全市人民，牢记由鲜血和生命铸就
的中国人民抗日战争的伟大历史，牢记中国
人民为维护民族独立和自由、捍卫祖国主权
和尊严建立的伟大功勋，牢记中国人民为世
界反法西斯战争胜利作出的伟大贡献，铭记
历史、缅怀先烈、珍爱和平、开创未来，团结凝
聚全市人民，矢志不渝沿着中国特色社会主
义道路奋勇前进。
十时许，市领导和社会各界代表来到刚

刚建成的上海四行仓库抗战纪念馆。纪念广
场上，刚刚修复完成的西墙，保留呈现了
)#*&年四行仓库保卫战中日军炮击形成的

主要炮弹孔和 +*,余个枪眼弹点。国歌《义勇
军进行曲》响彻广场，随后，全场肃立缅怀英
勇牺牲的抗战先烈。本市中学生代表深情唱
起《歌八百壮士》，歌声深深感染了现场的每
一个人。韩正和率军保卫四行仓库的谢晋元
将军之子谢继民、“八百壮士”之一胡梦生的
遗孀尚凤英以及青少年代表，共同为上海四
行仓库纪念馆揭牌。
开展、开馆仪式由市委副书记应勇主持。

市委常委屠光绍、艾宝俊、沈晓明、董云虎、侯
凯、姜平、沙海林、尹弘和市人大、市政府、市
政协负责同志，驻沪部队领导出席仪式，并共
同参观“血沃淞沪———八一三淞沪会战主题
展”和四行仓库抗战纪念馆。参加活动的还有
抗战老兵、抗战将士遗属代表，国际友人，台
湾地区嘉宾以及社会各界代表。
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! ! ! ! !十二五"期间#为进一步完善

城市路网#上海市$区相关部门共同

确定 !"#"年至 !"$!年打通 %&条

区区对接!断头路"% 然而已是 !&$%

年下半年#梳理一下#由于各种原因#

!断头路" 建成或基本建成 ''条#在

建 $(条#还有 '条没有开工%

在上海这样一个国际大都市#

居然还有多条!断头路"始终无法打

通#让人感到吃惊%更让人惊讶的是#

打通这些路竟是 '年前就该完成的

任务%拖延至今#!旧账"没完成#新的

!断头路"打通任务又摆在面前%

)月 (日# 在 '*+!!的酷暑

中# 市委书记韩正顶着烈日到几个

区区对接!断头路"暗访% 投以这样

的关注# 书记关心的肯定不仅是有

形的路# 还有干部头脑中的管理思

路和责任感%

中医讲究不通则痛#轻则中风#

重则瘫痪% 人如此#城市同样如此%

曾经有专家将城市交通比作人体的

经脉#!断头路"就是经脉中的梗阻#

是!痛"之源%这种!痛"#老百姓感受

最深%在韩正调研现场#一位当地居

民吐露心声&!韩书记#我们苦死了#

你来# 我就要当面说# 我都拍了录

像#全部可以交给你' "老百姓盼望

少走些冤枉路#多些畅通便捷#让生

活质量高一些#生活成本低一些%要

求其实并不高%

同样#这种!痛"#也影响着区域

经济的发展%毕竟#每通一条路#城市

承载力就会有所提升#每通一条路#区

域的流通就会增能提速% 打通!断头

路"# 是把欠账的城市功能补齐#是

把!里子工程"做到!毛细血管"%

道理大家都懂#!断头路" 迟迟

不能打通#原因究竟何在(我们有理

由说#!断头路"断在!头脑"里#断在

思路上#是有些区域$有些部门#头

脑里科学发展的观念还淡了一些#

跨前一步的勇气还少了些% 很多城

市管理者有时在做规划时# 只顾自

己的一亩三分地#不管接合部#不问

接壤处#!铁路警察# 各管一段"#甚

至以邻为壑)而到问题出现#需要打

通部门壁垒和政策壁垒时# 又都畏

缩不前#始终是几根!线头"在那里

拧不成绳% 悬而未决的事情拖的时

间长了#就成了真正的顽疾$痼疾%

在市委书记的暗访中# 打通连

接嘉定和闵行的华江路梗阻# 本已

纳入 !&#&年至 !&#!年建设计划

的项目#却拖延了 %年迟迟不能开

工) 连接青浦和松江的外青松公路

中间没有合龙 # 同样也是列入

!&#!年前要完成的项目# 现在却

要到明年才能完成%说起困难#大家

头头是道***区区对接道路打通的

项目# 由相关区分别负责腾地和实

施#但由于企业腾地遇到瓶颈#影响

了开工%更有甚者#造一座桥竟因质

量问题#返工一年多%

平心而论#不少!断头路"确属

城市建设的!疑难杂症"% 有的产权

不明#有的是拆迁遇到了!硬骨头"#

这些问题不容易解决% 但正因为不

容易解决#才需要更努力地想办法#

必要时#要有创新$有突破% 要认识

到#为民办实事$解民于忧难#是不

分你我的# 为了一件利民之事#!越

界"一下#!越位"一下#并不是多么

大不了的事%

治理!断头路"#从某种程度上

来说#也是考验干部的!试金石"%上

海的改革开放#要做全国的先行者#

排头兵%深水区的改革#不仅需要创

新$需要勇气$更需要责任感#需要

时不我待的紧迫感# 因为在很多时

候#要啃的!硬骨头"#远比打通一条

!断头路"要难得多%

正因如此# 韩正书记在调研中

特别强调#我们推进各项工作#必须

要有责任感和紧迫感#!断头路"迟

迟不能打通#虽有客观原因#但其根

本是责任感缺失% 由于一个点上的

问题#来回协调五年#影响全局#这

看似硬件瓶颈#其实是软件瓶颈#反

映出我们的管理体系出了问题%

打通!断头路"#要直面问题#更

要践行承诺%很多时候#责任感不能

仅靠自觉#还需要有制度制约% !断

头路"不是上海的特产#全国各地都

有% 曾有深圳人大代表就!断头路"

问题提出# 应设立第三方机构对政

府承诺进行监督# 同时采用像银行

对用户一样的信用制度# 设立政府

信用考核机制% 人民日报也曾针对

河南某地的 !断头路" 现象刊发评

论#指出!断头路"需用问责!接续"#

不管是监管缺失#还是执行不力#都

需要把责任明确到相关人员%

我们相信#如果措施到位#责任

到位#问责到位#!断头路"终能到头%

新民眼 “断头路”断在哪里？
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上海举行系列活动纪念!八一三"淞沪会战爆发,)周年#韩正强调

要大力弘扬伟大的抗战精神
!血沃淞沪"主题展和四行仓库纪念馆开展开馆#杨雄等出席

! 昨天下午两点过后!刚开馆的上海四行仓库抗战纪念馆迎来大批市民观众

杨建正 摄影报道

坚持创新
勇于突破
! ! ! !杨雄赴松江调研
!十三五"规划和新型
城镇化建设等


